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Жестокое материнство

В Топках суд признал 20-летнюю жи-
тельницу города виновной в покушении 
на убийство своего новорожденного ре-
бёнка. 

Как рассказала Людмила Спиридонова, 
старший помощник прокурора г. Топки, 
младенца нашли в ноябре прошлого года в 
выгребной яме. Зайдя в уличный туалет, со-
седи по бараку услышали сдавленный плач. 
Кроха лежала в полиэтиленовом пакете, за-
вёрнутая в платок… Несмотря на сильное пе-
реохлаждение, врачам удалось ее спасти. 

Молодая мать решила избавиться от де-
вочки сразу после родов. Замужем она не 
была, у специалистов не наблюдалась, вос-
питывала старшую дочь 2008 года рожде-
ния. В суде женщина вину не признавала, 
говорила, что младенец появился на свет 
мертвым. Но врачи заявили, что не заметить 
признаков жизни было просто невозможно: 
ребёнок дышал, открывал рот, издавал звуки.  
Топкинский горсуд вынес обвинительный 
приговор - 3 года 6 месяцев лишения свободы 
в колонии-поселении. Старшая дочь женщи-
ны сейчас живет с родственниками. Младшая 
же находится в лечебном учреждении, затем 
ее, скорее всего, определят в детдом. 

Еще один вопиющий факт материнско-
го безразличия зафиксирован в Киселевске. 
Там 38-летнюю мать в седьмой раз могут ли-
шить родительских прав (шестеро ее детей 
ранее были отданы в детдома, из них двоих 
усыновили граждане США). На днях, про-
трезвев после многодневного запоя, она об-
наружила, что 3-летнего ребенка нет дома. 
Позже выяснится, что кроху забрала собу-
тыльница. Инспекторы ПДН опять собира-
ют материалы о ненадлежащем исполнении 
ею родительских обязанностей…

Алена ФЕДОТОВА.

Поиски на острове
Уже целую неделю спасатели Агент-

ства по защите населения и территории 
Кемеровской области ищут 48-летнюю 
кемеровчанку, которая заблудилась на 
острове Большой, что на Томи.

Остров действительно большой, поясняют 
спасатели, он растянулся по реке на несколько 
километров: от деревни Новостройка до села 
Березово. Женщина потерялась еще на про-
шлой неделе. Вместе с мужем они приехали 
на остров отдохнуть, взяв с собой палатки. На 
третий день хлеб стал заканчиваться, и женщи-
на решила пойти в Березово. Дело в том, что 
в этом месте остров очень близко подходит к 
берегу, там есть насыпь, по которой и человек 
может пройти, и даже машина проехать. Че-
рез несколько часов, как она ушла, женщина 
позвонила мужу и сказала, что заблудилась. 
Тот пошел на поиски, сориентировав ее, куда 
нужно направляться. Следующий звонок по-
ступил от нее в полночь. После этого один ее 
телефон стал недоступен, а второй не отвечал. 
Тогда муж вызвал полицию. Затем подключи-
лись спасатели вместе с кинологами и волон-
терами. Но безрезультатно.

По словам начальника отдела по связям с 
общественностью агентства Ивана Шилина, 
женщина не в первый раз на этом острове, 
местность она знает. Но у нее плохое зрение. 
Она могла потерять очки и по этой причине 
заплутать. Что еще могло произойти – ска-
зать сложно. Поиски осложняются тем, что 
на острове трава выше роста человека, много 
валежника, кустарников и деревьев. Сейчас 
в Березове и Новостройке развешаны фото-
графии женщины – на тот случай, если вдруг 
ее кто-то там видел. Специалисты советуют 
запомнить номер 112, по которому сразу же 
следует звонить, если кто-то вдруг потерял-
ся. Причем номер этот можно набирать с 
телефона даже без сим-карты. 

Оксана ЮРЬЕВА.
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урь ер

Днем переменная об-
лачность, с прояснения-
ми, дожди, местами гро-
зы, ветер северный 2-7 
м/с, порывы до 10-15 м/с. 
Давление будет расти, 
влажность существенно 
не изменится.

Общий уровень за-
грязнения атмосферы 
ожидается невысокий.

оплата труда

Больше трех не получать
Зарплата руководителя бюджетного учрежде-

ния должна быть в максимальном варианте при-
мерно в три раза выше, чем средний заработок его 
подчиненных. Такое соотношение должно сформи-
роваться уже к началу следующего года.

Об этом заявил вчера на совещании в областной 
администрации заместитель министра Минздравсоц-
развития РФ Александр Сафонов, который возглавляет 
рабочую группу, прибывшую в Кузбасс, чтобы ознако-
миться с ходом процесса по переходу на новую систему 
оплаты труда в бюджетной сфере.

– Мы должны уйти от системы, которая предпола-
гала формальное закрепление некоторого количества 
людей за бюджетными учреждениями (штатное рас-
писание), и дать возможность руководителям макси-
мально гибко управлять деятельностью учреждения, 
привлекая к работе высококвалифицированных специа-
листов. Кстати, одна из задач руководителя – повыше-
ние зарплаты работников. Если она растет, то в таком 
случае будет увеличиваться и заработок начальника, 
– резюмировал он.

По мнению заместителя министра, система оплаты 
труда должна быть построена на простых и понятных 
принципах. Структура дифференциации заработной 
платы должна строиться по базовым окладам разных 
групп работников. Они разделяются  по уровню обра-
зования и профессионализма и выражаются в квали-
фикационных коэффициентах. 

В ходе совещания членов рабочей группы озна-
комили с тем, как выросли заработки бюджетников 
после недавней десятипроцентной надбавки к фонду 
оплаты труда в нашей области. Вместе с тем прозву-
чало предложение об увеличения финансирования 
зарплат работников бюджетной сферы из федераль-
ного бюджета. 

Антон СМИРНОВ.
оснащение

В Беловском районе укрепляется материаль-
но-техническая база спортивных сооружений и 
площадок.

Так, для горнолыжной секции села Пермяки закуп-
лен бугельный подъёмник, сейчас уже заканчивается 
его монтаж. Приобретено и горнолыжное снаряжение 
– лыжи, шлемы. Закуплены два снегохода «Буран» для 
выравнивания спуска в Пермяках и беговой лыжной 
трассы в Сидоренково. В селах Старопестерево и Мохо-
во появятся две новые пластиковые хоккейные короб-
ки. Еще две, из дерева, - в селах Евтино и Щебзавод. На 
последней площадке еще и поменяют освещение. Для 
юных хоккеистов приобретено 11 комплектов формы. 

Также выделены средства на капитальный ремонт 
и утепление стен спорткомплекса «Богатырь» села Си-
доренково. В Новом Каракане запланирована рекон-
струкция стадиона.

Всего на обновление материально-технической базы 
спортивных сооружений в районе направлено более  
3,5 млн рублей из местного бюджета, а также привле-
чены значительные спонсорские средства.

энергосбережение
За последние два года потери воды, поданной 

потребителям в Кузбассе, снизились с 30,6% до 27,8%, 
теплоэнергии – с 12% до 10,8%. 

Таковы данные ежемесячного мониторинга, кото-
рый проводит областной департамент экономического 
развития. Наибольших успехов по снижению потерь 
теплоэнергии добились в Киселевске и Новокузнецке 
за счет внедрения систем учета.

Установка общедомовых и индивидуальных счет-
чиков также позволяет снижать расходы населения за 
счет сокращения платы за потребляемые коммуналь-
ные ресурсы. Максимальный учет ресурсов обеспечен в 
Киселевске, Анжеро-Судженске и Кемеровском районе, 
минимальный - в Калтане и Ижморском районе. 

культура
В Киселевске состоялся первый городской фе-

стиваль субкультур.
Байкеры, хиппи и стиляги собрались в лагере «Ого-

нек», чтобы показать, на что способны представители 
современных направлений молодежной культуры. Глав-
ным же подарком феста стал мастер-класс так называе-
мых йоеров – представителей нового, но уже набираю-
щего обороты молодежного увлечения йо-йо (трюки с 
особой «ручной» катушкой). 

30 июля 
Переменная облачность, без осадков, ветер восточ-

ный 3-8 м/с, днем местами до 13 м/с. Температура но-
чью +3° – +8ºС, днем +18° – +23ºС.
31 июля 

Переменная облачность, без осадков, ветер юго-за-
падный 3-8 м/с, днем местами до 15 м/с. Температура 

ночью +3° – +8ºС, местами до +13ºС, днем +20° – 
+25ºС, местами до +30ºС.

Служба новостей «Кузбасса», тел.: 72-67-67, 72-36-45. 

фа т

день ночь
Кемерово +16 – +18 +5 – +7
Новокузнецк +18 – +20 +6 – +8
Белово +17 – +19 +5 – +7
Юрга +15 – +17 +4 – +6
Междуреченск +20 – +22 +5 – +7
Таштагол +21 – +23 +6 – +8
Мариинск +14 – +16 +3 – +5
Л.-Кузнецкий +18 – +20 +6 – +8

Восход 5.16  Заход 21.27  Долгота дня 16.11

Участники 
физкультурно-
спортивного клуба 
инвалидов «Факел» 
готовятся отметить 
новоселье.

В обновленном помеще-
нии осталось только обо-
рудовать детскую комнату 
тренажерами для занятий 
с маленькими участниками 
клуба, и новоселье можно 
будет праздновать по-на-
стоящему. Но для того что-
бы исполнить мечту взрос-
лых и оборудовать зал для 
юных участников клуба с 
ограниченными возмож-
ностями, необходимо еще 
найти 300 тысяч рублей. 
(Только в Новоильинском 
районе, где и «прописан» 
«Факел», живет около ста 
детей, больных детским 
церебральным параличом. 

Родители многих – участни-
ки и помощники клуба). И 
потому Елена Перфильева, 
председатель Кемеровской 
региональной обществен-
ной организации инвали-
дов, к которой относит-
ся «Факел», вновь ищет 
спонсора для благого дела. 
То, что разбитое вдрызг 
клубное помещение из не-
скольких комнат на первом 
этаже дома № 8 по улице 
11-й Гвардейской армии 
превратилось в красивое, 
удобное и современно от-
деланное, - заслуга именно 
этой энергичной женщины. 
Хотя, конечно, не обошлось 
без помощи городской и 
районной администраций.

В 17-летнем возрасте 
Елена получила травму по-
звоночника, с тех пор пере-
мещается на инвалидной 
коляске. 

(Окончание на 2-й стр.)

В городе Кемерово 
стартовала акция по до-
ставке благотворитель-
ного угля малоимущим. 
1394 кемеровчанина - оди-
нокие пенсионеры и инва-
лиды, а также малообес-
печенные семьи, где вос-
питываются несовершен-
нолетние дети - получат 
5576 тонн сортового угля, 
с расчетом по 4 тонны на 
одного человека. Топливо 
приобретено на средства 
областного бюджета, а из 
городской казны выделено 
1 млн. 850 тыс. рублей на 
его доставку. 
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Дом,

рбанизация –  
к убыткам

Повышения тарифов жда-
ли давно как неизбежность. 
Главное обоснование роста 
– убыточность ОСАГО для 
страховых компаний. Нор-
мальным считается соотно-
шение взносов к выплатам не 
более 77%, потому что расхо-
ды страховщиков на ведение 
дел по ОСАГО составляют 
23%  от всех затрат. Если такое 
соотношение выше 77%, то 
страховщики уходят в минус. 
Пусть бы себе и уходили? Но 

проблемы страховых компа-
ний бумерангом возвращают-
ся на страхователей, которые 
не получат (или в лучшем 
случае получают с проблема-
ми) выплаты.

Как уверяют представи-
тели страховых компаний, 
уровень убыточности ОСАГО 
в Кузбассе всегда был одним 
из самых высоких в стране. 
Было время, когда он заметно 
превысил 100%, но в основ-
ном был выше 80%. Однако в 
этом году убыточность пошла 
на спад. По итогам первого 
квартала зафиксирована убы-

точность на уровне 74% (без 
учета затрат страховщиков). 
Для сравнения: за тот же пе-
риод прошлого года – 84%. К 
слову: при росте на 12,2% к 
прошлому году выплаты сни-
жались – 97,5% от уровня пер-
вого квартала 2010 года.

«Вы поездите по Алтаю 
и Алтайскому краю, даже 
по Новосибирской области 
(Новосибирск – особый слу-
чай), по Томской области, 
Красноярскому краю. Тако-
го количества машин, как в 
Кузбассе, вы не встретите. 
Особенно автомобилей до-

роже 300-400 тысяч рублей 
и очень дорогих, а главное, 
новых внедорожников. По 
статистике, 1 автомобиль по-
падает в аварию раз в шесть 
лет. Вот и получается, что чем 
больше концентрация ма-
шин, особенно дорогих, тем 
выше убыточность ОСАГО», 
– пояснил «Кузбассу» Евге-
ний Москаленко, директор 
агентства «КузбассПолис», 
продающего полисы ОСАГО 
различных компаний.

С ним соглашаются и 
представители самих стра-
ховщиков. В Кузбассе самая 
высокая плотность населения 
в Сибирском регионе, свыше 
85% кузбассовцев живут в го-
родах, количество автомоби-
лей постоянно растет. Отсюда 
вероятность аварий выше. А 
аварии – это к выплатам. 

Сегодня пересмотрены все 
территориальные коэффици-
енты, влияющие на стоимость 

страховки. Если до сих пор 
в Кемерове и Новокузнецке 
действовал коэффициент 1,6, 
то теперь базовый страховоч-
ный тариф для кемеровчан 
нужно умножать на 1,9, а для 
новокузнечан – на 1,8. Это 
самые высокие показатели 
среди соседних сибирских 
городов (в Новосибирске, на-
пример, 1,7). Выше Кемеро-
ва только Москва с коэффи-
циентом 2. А новокузнецкая 
ставка 1,8 равна питерской.

Теперь ОСАГО раздели-
ло и другие города области, 
где прежде действовал толь-
ко один коэффициент – 1. В 
Белове, Березовском, Между-
реченске, Осинниках и Про-
копьевске сегодня он состав-
ляет 1,3, в Анжеро-Суджен-
ске, Киселевске и Юрге – 1,2, 
для жителей других террито-
рий и области – 1,1.

(Окончание на 2-й стр.)

Со вчерашнего дня кузбасские 
автовладельцы живут почти по 
московским расценкам. Вступившее в силу 
постановление правительство РФ изменило 
тарифы по обязательному страхованию 
автогражданской ответственности – ОСАГО. 
Новые региональные коэффициенты 
вплотную приблизили Кемерово  
к Москве, а Новокузнецк сравняли  
с Санкт-Петербургом.  На 20-30% выросли 
тарифы для остальных кузбасских городов.  
Подорожавшие страховые полисы,  
считают эксперты, не изменят  
ситуацию с выплатами по ОСАГО.

Кемерово 
подбирается  
К МОСКве

иностранных граждан 
прибыли в Кузбасс за пер-
вое полугодие этого года. 
Большая часть приехала с 
целью трудоустройства. 
По данным департамента 
административных орга-
нов, рост миграционных 
потоков в Кемеровской 
области за этот период со-
ставил 18% к показателю 
прошлого года.

цифра

40 000

Фото Федора Баранова.
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погода

Пролило
Вчера в Мариинске за время проливного дождя 

выпало 50% от месячной нормы осадков. 
В других территориях – поменьше, хотя ливень был 

довольно продолжительным. К примеру, в Кемерове 
он шел 40 минут. А в Белове вместе с дождем шел град. 
Правда, градины падали недолго, всего минуту, и при 
этом они были не очень большими: в диаметре 1 санти-
метр. Как пояснила начальник отдела гидрометобеспе-
чения Кемеровского гидрометеоцентра Раиса Бузунова, 
такой интенсивный дождь был вызван тем, что теплые 
массы перемешались с холодным арктическим возду-
хом. А в целом за прошедший месяц количество осад-
ков в разных территориях области разнится. Если по 
северу – в Мариинске, Ижморском, Яшкинском районах 
и других выпало в среднем полторы нормы осадков, то 
по югу – от 65 до 85% от нормы. 

Оксана ЮРЬЕВА.
зверье мое

у Принца появились 
наследники

В новокузнецком зоопарке на Садовой прибав-
ление. У пары рысей - Сони и Принца - появилось 
двое наследников. 

Это уже второе пополнение для рысиного семей-
ства. Первенцем у этой же пары был один рысенок. Ро-
дившиеся на днях малыши чувствуют себя прекрасно. 
Их любовью и лаской окружила заботливая мамаша. 
Поэтому и фотографировать симпатичных малышей 
нет возможности: Соня уединилась с ними в деревян-
ном домике, где кормит их молоком. А они пока сами 
не выходят в клетку. История появления в зоопарке 
рысей сама по себе необычна. Принца, которому уже 
пошел девятый год, когда-то в зоопарк принесли охот-
ники. Рысенок попал в капкан, и ему перебило лапку. 
Сотрудники зоопарка выходили его. А Соню, которой 
сейчас пятый год, когда-то сдал в зоопарк один из жи-
телей города. Каким образом она попала к нему – со-
трудники зоопарка в такие подробности не вдавались. 
Скорее всего, как это часто бывает, дома хищного зве-
ря завели в качестве экзотики. Когда же поняли, что 
жить с ним рядом становится опасно, попытались от 
него избавиться. Благо, что в таком случае сотрудники 
зоопарка идут навстречу и неосторожным хозяевам, и 
несчастным животным.

Татьяна ШИПИЛОВА. 
профмастерство

Золотые руки  
и молочные реки

В Усть-Чебуле подвели итоги районного кон-
курса доярок.

В нем приняли участие семь операторов машинно-
го доения - лидеры по надоям молока двух хозяйств: 
ООО «Чебулинское» и ООО «Чумай-Агро». В первом 
испытании конкурса участницам предстояло собрать 
и разобрать на скорость доильный аппарат. В итоге 
Светлана Квашнина с заданием справилась за 4 минуты 
31 секунду и показала лучший результат. Следующим 
этапом конкурса стала подготовка животных к «моло-
коотдаче», а потом и сам процесс доения. Надо было 
видеть, как ласково участницы обращались с коровами, 
гладя их по бокам и вымени, тихо нашептывая что-то. 
Ведь животные, по их словам, перенервничали в непри-
вычной ситуации  с незнакомыми людьми и не сразу 
стали отдавать молоко. Однако в конце концов почти 
каждая конкурсантка получила по целому подойни-
ку. Победителем стала Светлана Квашнина из ООО 
«Чумай-Агро», чуть меньше набрала баллов Светлана 
Горлова из того же хозяйства. Третье место завоевала 
Наталья Максимова из ООО «Чебулинское». Премии 
и Почётные грамоты участницам профессионального 
состязания вручал и. о. главы района Анатолий Часов-
ских. За первое место – пять тысяч рублей, за второе – 
четыре, за третье – три.  Остальные доярки получили 
по тысяче.  

Эмма АНДРЕЕВА.
НА СНИМКЕ: Светлана Квашнина и Светлана 

Горлова.
Фото Валентины Алексеенко. 

происшествие

…А на проспекте –  
пьяные с косами…

В Кемерове грабители вышли на промысел, во-
оружившись косой. 

Сначала молодые люди (17 лет и 21 год) решили 
просто прогуляться и выпить пива. Затем пришли до-
мой, но там стало скучно. Вот и появилась идея еще раз 
прогуляться, но уже с конкретной целью – чем-нибудь 
поживиться у прохожих. Один из них взял нож, а дру-
гой – косу. Правда, она была на небольшой рукоятке, и 
он смог ее спрятать под одеждой. На проспекте Ленина 
в районе вокзала они подошли к двум мужчинам и по-
просили закурить. Когда те отказали, один нападавший 
подставил к горлу потерпевшего нож, другой пригрозил 
косой, которая торчала у него из-за пазухи. Но мужчины 
оказались не робкого десятка и не отдавали ни ценные 
вещи, ни сотовые телефоны. Завязалась борьба. Тут у 
одного из потерпевших выпала бутылка с пивом. Это от-
влекло злоумышленников, мужчины сумели вырваться 
и из ближайшей ночной аптеки позвонили в полицию. 
Того, что был с косой, задержали через несколько минут, 
а второго -  на следующий день. Возбуждено уголовное 
дело по ст. 162 УК РФ «Разбой».

Вера СКВОРЦОВА.
эхо войны 

Не без «сюрпризов» 
Житель села Ариничево Ленинск-Кузнецкого 

района выкопал в своем огороде боевую грана-
ту. Такую находку в здешних местах обнаружили 
впервые.

Земля преподнесла «сюрприз», когда мужчина оку-
чивал картофель. Как рассказали в межрайонном отде-
ле МВД России «Ленинск-Кузнецкий», граната относит-
ся ко времени Великой Отечественной войны. Вероятно, 
кто-то из бывших хозяев дома привез ее с фронта в ка-
честве трофея и закопал на участке. Хорошо, что рань-
ше на том месте, где обнаружили гранату, росли кусты 
малины. Поэтому земля там не возделывалась.

Пролежавший не один десяток лет боеприпас пред-
ставлял серьезную угрозу для жизни и здоровья окру-

жающих. Прибывшие взрывотехники из Юргин-
ской воинской части его уничтожили. 

Рита ЧЕРНЫХ. 

урь ер
Служба новостей «Кузбасса», тел.: 72-67-67, 72-36-45. 

урьер

Стоимость полиса ОСАГО  
для кемеровчан (с поправкой на возраст  

и стаж автовладельца) в рублях*
Мощность двигателя, л.с. Новая цена Старая цена
до 50 2257-4063 1900,8-3231
50-70 3762-6772 2851-4847
70-100 4138-7449 3168-5386
100-120 4514-8126 3802-6463
120-150 5267-9480 4435-7540
свыше150 6019-10835 5069-8617

Расчеты проведены при содействии специалистов ке-
меровского филиала страхового дома «ВСК».

* Без учета коэффициента аварийности. К управлению 
допущено до 5 человек.

(Окончание.  
Начало на 1-й стр.)

Считаем по 
справедливости?

Расчет новой цены поли-
са, который «Кузбасс» провел 
с помощью страховщиков, 
показал, что у правитель-
ства по-прежнему в почете 
владельцы российских авто 
с мощностью двигателя до 70 
лошадиных сил, несмотря на 
то, что коэффициенты, учи-
тывающие мощность таких 
авто, тоже повышены. Для 
них страховки останутся са-
мыми дешевыми. Сохранил-
ся и принцип «чем опытнее и 
старше владелец, тем он ме-
нее опасен» для страховщи-
ков: коэффициенты для мо-
лодых неопытных водителей 
повышены заметней. Однако 
же, если посмотреть на тем-
пы роста, то владельцы того 
же «жигуленка» должны бу-
дут заплатить почти на тыся-
чу рублей больше за годовую 
страховку. Столько же, сколь-
ко обладатели самых дорогих 
мощных автомобилей (см. 
таблицу). В расчетах есть и 
«говорящее» совпадение. 
Владельцу крутой мощной 

иномарки старше 22 лет и со 
стажем более 3 лет нужно бу-
дет заплатить теперь 6 тысяч 
19 рублей. Ровно столько же 
обойдется страховка для мо-
лодого владельца (младше 22 
лет) российского автомобиля 
со стажем более трех лет.

Страховщики это не ком-
ментируют – тарифы уста-
навливают не они. Компании 
уже обзванивают клиентов, 
у которых на подходе за-
ключение новой страховки, 
чтобы «приготовить» к до-
полнительным тратам. Осо-
бых проблем в компаниях 

не ожидают. Это обязатель-
ный вид страхования. Стра-
ховаться все равно придется. 
Но сейчас «низкий» сезон за-
ключения договоров ОСАГО. 
Страхуются в основном те, 
кто покупает новые машины. 
Всплески на рынке бывают 
осенью и в самом конце года 
(т.н. сезон крупных покупок), 
а также весной, когда начи-
нается пиковое время авто-
мобильных поездок (здесь 
и дачи, и отпуска, и возвра-
щение на дороги сезонных 
водителей). Так что особых 
проблем с клиентами стра-

ховщики не ожидают. «Ну, 
конечно, поворчат люди. 
Кому нравится платить боль-
ше? Но будет так, как с бен-
зином. Сначала все возмуща-
лись, но машины же на при-
кол не поставили», – заметил 
работник одной крупной 
страховой компании.

Страховщики не ожида-
ют и того, что автовладель-
цы начнут активней пользо-
ваться сезонными полисами 
– меньше, чем на год. Татьяна 
Еремеева, главный менеджер 
центра автострахования ке-
меровского филиала страхо-
вого дома «ВСК»,  полагает, 
что, несмотря на то, что те-
перь такие страховки стоят  
не от 40, а от 50% цены годо-
вого полиса, автовладельцы 
не будут сокращать сроки 
пользования автомобилем. 
Для сезонных водителей  сро-
ки – в основном отработан-
ная годами система.

Дороже –  
значит лучше?

Но вот чего точно не из-
менят выросшие тарифы на 
ОСАГО, так это рожденных 
с самым появлением ОСАГО 

проблем с выплатами. «Всем 
же давно известно, на рынке 
есть те, кто платит в срок, но 
не полную стоимость. Есть 
те, кто платит с задержкой, 
но предельную сумму. А 
есть те, к кому вообще вто-
рой раз обращаться не хо-
чется», – говорят в одном 
известном в Кемерове бюро, 
специализирующемся на 
помощи автовладельцам. Но 
это еще полбеды (за время 
действия ОСАГО народ все 
же в основном выбрал себе 
«подходящую» компанию). 
В последнее время адвокаты 
отмечают на первом плане 
другие проблемы. Неко-
торые иногородние стра-
ховщики в кризис закрыли 
свои филиалы в Кузбассе. И 
теперь страхователям нужно 
тратиться на то, чтобы ехать 
в другой регион. Есть и слу-
чаи банкротства страховых 
компаний. Деньги по стра-
ховым случаям клиентам 
обанкроченных компаний 
выплачиваются через Рос-
сийский союз страховщиков.  
Все это в итоге затягивает 
выплаты.

Но бывает и хуже. На-
пример, кемеровчанка, на 
которую наехал автомобиль, 

не может получить поло-
женную ей компенсацию в 
размере более 100 тыс. руб-
лей. У владельца авто, при-
знавшего, кстати, свою вину, 
была страховка новосибир-
ской компании, которая под 
различными предлогами 
не выплачивает деньги уже 
второй год.

«А что вы хотите? Вся 
проблема в лимите ответ-
ственности страховщика. 
Он остается неизменным. 
За ущерб автомобилю – 120 
тысяч. Таких денег сейчас 
хватает далеко не на все ре-
монты. Сегодня нужно по-
вышать лимиты, а за ними 
и тарифы. И не на 20-30%, а 
раза в два, как минимум», – 
считает представитель круп-
ной страховой компании. 
Но о том, к чему реально 
готовиться автовладельцам в 
ближайшее время, пока ни-
кто сказать не может. Скорее 
всего, скоро будет немного 
поднят лимит ответственно-
сти страховщика. И только. 
На глобальные изменения 
в ОСАГО власти в ближай-
ший год не пойдут. На этом 
сошлись все собеседники 
«Кузбасса».

Татьяна ДУМЕНКО.

в урсе дела

Кемерово подбирается к Москве

Казалось бы, чего зага-
дывать так далеко – 
вплоть до 2025 года? 

Все хотят жить сегодня! Тем 
не менее, без долгосрочной 
стратегии Кузбасс… начнет 
стареть и станет напоминать 
некоторые заброшенные 
села в глубинке. Молодежь 
уедет туда, где заранее поза-
ботились о развитии эконо-
мики и создании комфорт-
ных условий для жизни.

Людей в возрасте 20-30 
лет, на которых сейчас вся 
надежда за будущее Куз-
басса, у нас около 230 тыс. 
человек. Но из них 22 тыс. 
человек – безработные. В 
основном это выпускники 
вузов и колледжей. Кроме 
работы (желательно – по 
душе) им еще квартиры, 
оздоровительные и развле-
кательные комплексы надо. 
Иначе как заинтересовать 
молодежь жить и творить 
именно в Кузбассе?

Артем Рада, и.о. началь-
ника управления стратегиче-
ского развития администра-
ции области, по собственно-
му опыту (он достаточно мо-
лод) знает, что для человека, 
вступающего во взрослую 
жизнь, главное – реализо-
вать собственные амбиции. 
Лучше всего проявить себя 
можно в бизнесе. Значит, и 
надо вовлекать молодых в 
предпринимательство, что 
уже и делается: в регионе 
сегодня реализуют 20 мер 
поддержки начинающих 
предпринимателей.

Однако не все могут пой-
ти в предприниматели хотя 
бы потому, что у нас 50% но-
воиспеченных специалистов 
– управленцы да гуманита-
рии. А в дефиците – строи-
тели с дипломами и без, ра-
ботники обрабатывающей 
промышленности. И тут 
встает вопрос о компетен-
циях молодых. А еще доля 
людей в возрасте 20-30 лет к 
2015 году уменьшится почти 
вдвое – в связи с демографи-
ческой ситуацией в целом 
по стране – и только после 
2025 года их численность на-
чнет расти. Тогда как быть, 
на что надеяться?

Пугаться этих перекосов 
– в демографии и в компе-
тенции специалистов – не 
надо, считает Артем Оле-
гович. А надо думать, как 
повернуть ситуацию в свою 
пользу. И шевелить мозгами 
по этому поводу должны не 
только те, кто у власти, но и 
сами вчерашние выпускни-
ки учебных заведений.

Что тут придумаешь, 
спросите, если, к при-
меру, психологи нуж-

ны в Ленинске-Кузнецком, 
а ты, готовый специалист, 
– кемеровчанин? Дмитрий 
Исламов, зам. губернатора 
по экономике и региональ-
ному развитию, на такой 
вопрос ответил не задумы-
ваясь:

– Ты работай себе в Ле-
нинске, а живи в Кемерове. 
Москвичи давно живут так, 
у них на дорогу до работы 
уходит полтора-два часа. И 
ничего, привыкли. Из Кеме-
рова до Ленинска-Кузнецко-
го на своей машине – минут 
40. А если будет новая доро-
га – и того меньше времени 

уйдет. И так в любой город 
можно уехать, дороги в Куз-
бассе хорошие, и пробок, в 
отличие от московских, у нас 
пока нет.

Дмитрий Викторович так 
и сказал молодым парла-
ментариям: «Трудовая миг-
рация станет делом обыч-
ным, и молодежь уже сейчас 
должна вырабатывать в себе 
мобильность. Это целый пе-
реворот в психике: работа 
не там, где живешь, а там, 
где она есть. Задача моло-
дежного парламента – пси-
хологически подготовить 
молодежь к этому». Пока 
что эта истина до людей не 
дошла, к сожалению, раз 30 
тысяч безработных в Кузбас-
се так и не заняли 60 тысяч 
вакансий.

Не дошла и другая ис-
тина: человек не может всю 
жизнь сидеть на одном месте 
и выполнять одну и ту же 
функцию, как это было рань-
ше. Время нынче требует от 
работника креативности, 
способности постоянно ме-
няться. Хочешь, чтобы труд 
твой приносил тебе еще и 
радость, а не только день-
ги, – учись всю жизнь, а не 
только в студенческие годы. 
В благополучной Европе че-
ловек осваивает несколько 
профессий. Для примера: 
русская девушка учится в 
Англии на специалиста по 
иностранному языку, плюс 
увлекается лошадьми, плюс 
работает официанткой в ре-
сторане. В планах – освоить 
парикмахерское дело.

Много ли у нас в Кузбассе 
таких молодых людей? Увы, 
у нас вторую специальность 
получают единицы.

Но подвижки есть хотя 
бы в том, что народ понял: 
малый бизнес – это пер-
спективное дело. В малом 

бизнесе в Кузбассе сегодня 
каждый четвертый из заня-
тых в реальном секторе эко-
номики. Результат? Малый 
бизнес дает налогов столько 
же, сколько вся угольная от-
расль в нашем регионе!

Остальные подвижки 
в общественном сознании 
малозаметны. И тут вся на-
дежда – на молодежь. Ей 
предстоит первой понять, 
что бесконечно черпать из 
недр нельзя, надо опреде-
литься, наконец, с нагрузкой 
на экологию. Уже специа-
листами дана оценка такой 
нагрузки для Кузбасса – не 
более 200 млн. тонн угля 
мы можем добывать (для 
сравнения: Китай добывает  
2 млрд. тонн).

А еще мы наконец-то 
поняли, что слишком урба-
низирована та среда, где жи-
вем. У нас в регионе прихо-
дится 30 человек на квадрат-
ный километр. В Хакасии –  
3 человека на кв. км, а в сред-
нем по России – 1,5 человека. 
Конечно, Кузбасс не Япония, 
где нагрузка еще выше, но 
строить новые заводы, доро-
ги и прочее без учета ком-
муникаций мы не сможем. 
Это сдерживающий фактор 
для развития экономики. 
Как и монозависимость. То 
есть жизнь целого города 
только за счет добытого угля 
или собранных машин-меха-
низмов чревата серьезными 
осложнениями. Обезопасить 
себя, свою экономику можно 
новыми программами типа 
«Метан», но всего надежней – 
развитие малого бизнеса по 
всем направлениям.

Представители моло-
дежного парламента 
активно дискутиро-

вали по поводу вышесказан-
ного. Вот Кирилл Серегин 

из Ленинска-Кузнецкого 
говорит как будто не толь-
ко о себе:

– Вы говорите, Кузбасс 
заинтересован в тех молодых 
специалистах, которые при-
езжают из других регионов. 
Но как нас заинтересовать 
остаться? Я родился в Бий-
ске, учился в Новосибирске, 
а работать приехал в Ле-
нинск-Кузнецкий. Дали мне 
жилье по социальному най-
му. Но мне нужна своя квар-
тира. Хотели было предоста-
вить беспроцентный заем, 
но выяснилось, что за мной 

числится 1/3 доли в кварти-
ре г. Бийска. Я врач-хирург, 
работаю по 320 часов при 
норме 160 часов, а зарплата 
около 17 тысяч. Если возьму 
обычный кредит на жилье, 
не смогу содержать семью. 
Можно ли как-то изменить 
условия льготного займа?

Молодому человеку по-
яснили, что в его случае вы-
ходом стала бы продажа 1/3 
доли жилья в Бийске. И по-
купка в том городе, где сей-
час работает.

– Но если я смогу купить 
жилье за счет собственных 

средств, зачем мне оставать-
ся в Ленинске-Кузнецком, 
где нет инфраструктуры для 
моего развития, где билет в 
кино – 250-300 рублей?

Молодому хирургу дали 
понять, что существуют и 
другие стимулы остаться. 
Рост доходов, например. Если 
в бюджетной сфере в целом 
по Кузбассу зарплата летом 
выросла на 10%, то в медуч-
реждениях за счет развития 
платных услуг – на 17 %.

В этой связи у другой 
представительницы моло-
дежного парламента возник 
вопрос: «Каким образом в 
Кузбассе соотносятся темпы 
роста производительности 
труда и зарплаты?» То есть 
не идет ли телега впереди 
лошади?

Да, согласился Д.В. Исла-
мов, у нас сейчас идет опе-
режение роста зарплат над 
производительностью труда. 
Но это не значит, что из лю-
дей надо выжимать все соки. 
Выход – вкладывать инвести-
ции в модернизацию произ-
водства, в новые технологии. 
И повышать зарплату еще. 
Причем в ближайшее время. 
Потому что средняя по Куз-
бассу зарплата 20 тыс. руб. 
– это мало. Стимулировать 
молодежь остаться в Кузбас-
се надо за большие деньги.

Тамара Гаврилова из 
Белова не понимает, 
как можно призывать 

людей отдыхать в Кузбас-
се, если в Сочи на Красной 

Поляне снять номер в го-
стинице дешевле, чем в Ше-
регеше?

К сожалению, существу-
ет у нас проблема устарев-
ших городов и устаревших 
способов застроек зон от-
дыха. Шерегеш как место 
отдыха осваивали в кризис-
ные годы кто как мог, у кого 
на что были деньги. То есть 
без всякого комплексного 
плана. Кто-то строил гости-
ницу без кафе, кто-то трас-
су без туалета и без учета 
погодных особенностей. А 
надо было и направление 

ветра учитывать, и распо-
ложение холмов, которые 
не сносить надо, а исполь-
зовать. То есть мы только 
сейчас поняли, что строить 
надо комплексно, деньги под 
это вкладывать разумно. И 
такие схемы территориаль-
ного планирования должны 
быть повсюду.

Но Шерегеш уже живет с 
тем, что есть. А есть скром-
ная гостиница на 12 мест 
вместо большого комплек-
са на 250 дешевых номеров. 
Эти 12 мест не окупаются, 
вот хозяин от безысходности 
и задирает цену за прожи-
вание. Возможно, в недале-
ком будущем проще будет 
подогнать бульдозер и рас-
чистить это место под новое 
– комплексное и более про-
думанное – строительство.

Геннадий Ястребов из 
Мариинского района поде-
лился своей проблемой. В 
Кийском сельском поселе-
нии, где был когда-то сов-
хоз «Кийский», буквально 
на глазах гибнет уникальная 
инфраструктура – есть шко-
ла с бассейном, рядом садик, 
клуб, колхозная контора. Все 
в хорошем состоянии, вклю-
чая коммуникации. Но все 
это добро бесхозное. Ребята 
провели здесь субботник, 
убрали свалку и обрати-
лись к властям за помощью, 
но нет до сих пор волевого 
административного содей-
ствия в решении судьбы 
этого хозяйства. А ведь на 
этом месте можно начать 
малый бизнес. Молодежь 
района создала фонд мо-
лодого поколения и готова 
с искрой в сердце взяться 
за воскрешение кийского 
поселения. Есть инвесторы 
даже, но организационных 
сил недостает.

Молодым людям был дан 
совет: не останавливаться 
на полпути, а идти в муни-
ципальное образование за 
содействием, в департамент 
по поддержке малого и 
среднего бизнеса (возмож-
но получение грантовой 
поддержки), в отраслевые 
департаменты (сельского хо-
зяйства, образования и т.д.) 
обладминистрации, к мест-
ным депутатам, на ярмарки 
инвестиционных проектов, 
на разные сайты выйти в 
конце концов. И дело сдви-
нется с мертвой точки.

Члены молодежного пар-
ламента подняли и другие 
волнующие их проблемы. В 
частности, о необходимости 
повысить имидж Кузбасса. С 
какими понятиями ассоци-
ируется наш край у россиян? 
С добычей угля, с именем 
Тулеева либо еще чем-то? 
Нужен Кузбассу свой бренд. 
Нужна большая выставоч-
ная площадка. Этим и дру-
гим вопросам, волнующим 
молодые умы, будут посвя-
щены другие встречи членов 
молодежного парламента. 
Представители молодеж-
ных структур вместе с экс-
пертами и представителями 
власти по сути моделируют 
Кузбасс нашей мечты. Ведь 
очень важно, чтобы ожида-
ния и жизненные сценарии 
молодых совпадали с основ-
ными приоритетами разви-
тия нашего края.

Елена ЩЕРБАКОВА.

перспе тива

КуЗБАСС  
нашей мечты
На заседании молодежного парламента  
при областном Совете народных депутатов в прошедшую 
среду прошло обсуждение народной программы 
социально-экономического развития Кузбасса  
до 2015 года и основных стратегических  
направлений развития до 2025 года.

Дмитрий Исламов, зам. губерна-
тора по экономике и регионально-
му развитию: 

«Трудовая миграция станет де-
лом обычным, и молодежь уже сей-
час должна вырабатывать в себе 
мобильность. Это целый перево-
рот в психике: работа не там, где 
живешь, а там, где она есть».
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акие мы

ОАО «Кузбас-
ская Топливная 
Компания» про-
водит закупку 
ГСМ (дизельное 
топливо летнее) 
на предприятия 
Компании и при-
глашает постав-
щиков подавать 
свои предложе-
ния по поставке  
Г С М . Подроб-
ная информа-
ция по адресу  
www.oaoktk.ru/
company/tenders/

КОАО «Ортон» объ-
являет о начале от-
крытого тендера по 
выбору подрядной 
организации для осу-
ществления работ по 
замене изоляции на 
тепловых магистра-
лях от ТП 110 и ТП 112 
на территории КОАО 
«Ортон».  

Срок подачи заявок: 
до 22.07.2011 г.

По вопросам состава 
конкурсной документа-
ции и уточнения объе-
мов работ обращаться 
по адресу: 650036, г.Ке-
мерово, ул.Терешковой, 
41, отдел капитального 
строительства. 

Тел.: (384-2)  
31-34-83, 31-34-05;  

факс (384-2) 31-29-90.

увлечение  
на всю жизнь

В свои девяносто Влади-
мир Петрович бодр и энер-
гичен. Он с удовольствием 
вспоминает и с увлечением 
рассказывает о своей непро-
стой, но интересной жизни, 
о том, как судьба связала его 
с Кузнецкой землей, кото-
рая стала для него второй 
родиной. 

Родом Владимир Пет-
рович из Брянской области. 
Семья Богатыревых жила 
в одноименной деревень-
ке – Богатырево, которая 
была известна тем, что все 
ее жители на протяжении 
многих поколений были 
однофамильцами. Его отец 
- потомственный землепа-
шец, был главой большой 
семьи: вместе с ним жили 
трое стариков и трое детей, 
Владимир был старшим ре-
бенком. Вскоре вся семья пе-
ребралась в районный центр 
Бежица. Здесь Владимир Бо-
гатырев получил среднее об-
разование и в числе лучших 
выпускников школы прошел 
предварительный отбор в 
Ленинградскую Военную 
медицинскую академию. Во-
енная медицина была делом 

Человек-
легенда

О заслугах Владимира Петровича Богатырева говорит список его 
наград: орден Трудового Красного Знамени, орден Ленина, медаль «За 
доблестный труд», орден Октябрьской Революции, орден «Знак По-
чета»,  три степени знака «Шахтерская слава», он – лауреат Госу-
дарственной премии СССР. В 2001 году награжден медалью «За заслуги 
перед Кузбассом».

Замечательную дату - 90 лет со дня рождения отмечает 
в июле ветеран войны и труда Владимир Петрович 
Богатырев. В Кузбассе он – человек-легенда,  
один из тех, кто создавал нынешний флагман  
угольной отрасли, крупнейшую компанию страны  
и региона – «Кузбассразрезуголь».

престижным, но судьба распо-
рядилась по-своему.

До вступительных экзаме-
нов оставались считанные дни, 
а вызова из Ленинграда все не 
было. Тогда, посовещавшись 
с родными, Владимир решил 
попытать счастья в одном из 
учебных заведений Украины. 
Выбор пал на Днепропетров-
ский горный институт не слу-
чайно. Там готовили лучшие 
шахтерские кадры для Дон-
басса. Да к тому же профес-
сия шахтера слыла одной из 
самых престижных и высоко-
оплачиваемых, и этот фактор 
для парня стал решающим.

А за несколько часов до 
отъезда почтальон принес 
телеграмму-вызов из Ленин-
града. Приди эта телеграмма 
днем раньше... Но, видно, от 
судьбы не уйдешь: с трудом 
собранные семьей деньги на 
дорогу уже были потрачены 

на билет до Днепропетров-
ска.

- И за это я благодарен 
судьбе, - говорит Владимир 
Петрович, - она предоставила 
мне возможность занимать-
ся делом, которое настолько 
увлекло меня, что стало лю-
бимым и единственным увле-
чением на всю жизнь!

Учеба в институте давалась 
легко, а трудовая практика на 
угольных предприятиях Дон-
басса помогала овладевать в 
совершенстве будущей про-
фессией горного инженера. Во 
время такой практики летом 
41-го вместе с другими сту-

дентами Владимир был сроч-
но вызван «для продолжения 
учебы» -  так говорилось в те-
леграмме. Началась Великая 
Отечественная война, свой 
двадцатый день рождения 
28 июля 1941 года Владимир 
Богатырев встречал уже в ар-

мейской казарме - курсантом 
артиллерийского училища. В 
начале августа состоялось его 
боевое крещение. В одном из 
первых же боев Владимир был 
ранен, но, к счастью, легко, и 
вскоре вернулся в строй.

Второе ранение оказалось 
очень серьезным. Врачи со-
хранили ему ноги, но воевать 
больше не дали. В 43-м году 
Владимир Богатырев вернулся 
в Днепропетровск инвалидом 
войны. Было ему тогда 22 года. 
Он твердо решил продолжать 
учебу, и в 1946 году получил 
диплом горного инженера.

«Гордость моя – 
построенные 
разрезы»

После разрушительной 
войны стране нужен был 
уголь, а значит, новые шахты 
и карьеры. В Казахстане под 
Карагандой началось строи-
тельство Михайловского раз-
реза. Туда и направили В.П. 
Богатырева. А через пять лет 
в Министерстве угольной про-
мышленности ему предло-
жили возглавить техническое 
руководство строящегося в 
Кемеровской области Бачат-
ского карьера. 

«Работали день и ночь, - 
вспоминает Владимир Пет-
рович, - добывали уголь и 
строили разрез. Тогда «Ба-
чатский» и разрезом назвать 
было трудно. Так, маленькая 
«закопушка» в сравнении с 
тем, как он вырос и размах-
нулся теперь».

Сегодня «Бачатский» назы-
вают гигантом угольной про-
мышленности, это крупней-
шее предприятие угольной 
компании «Кузбассразрез-
уголь» с ежегодной добычей 
около 9 миллионов тонн. А 60 
лет назад это был скромный 
участок с годовой добычей 
230 тысяч тонн. В.П. Богатырев 
принял сначала техническое 
руководство разрезом, а через 
несколько лет возглавил само 
предприятие. К тому времени 
он уже активно сотрудничал с 
проектными научно-исследо-
вательскими институтами Мо-
сквы и Киева, его хорошо зна-
ли в столичных кабинетах. Там 
с готовностью поддержали его 
инициативу по организации 
подготовки специалистов-от-
крытчиков непосредственно 
на предприятии. И в 1960 году 
при поддержке Министерства 
угольной промышленности на 
базе Бачатского разреза был 
открыт консультационный 

пункт Московского горного 
института имени Сталина. 
Одним из первых аспирантом 
института стал и Владимир 
Петрович Богатырев. Но за-
щитить кандидатскую ему так 
и не удалось, были на то объ-
ективные причины: не хвата-

ло времени, поскольку всего 
себя он отдавал работе. 

В.П. Богатырев стоял у 
истоков комбината «Куз-
басскарьеруголь», объеди-
нившего все угольные карь-
еры Кузнецкого бассейна, 
и на протяжении восемна-
дцати лет работал бессмен-
ным главным инженером 
этого крупнейшего объеди-
нения. «Подземщики тогда 
подшучивали над нами, 
открытчиками: мол, планы 
у них не большие... а кто-то 
просто не хотел верить в 
то, что открытый способ 
добычи угля - наиболее 
перспективный в Кузбас-
се, - вспоминает Владимир 
Петрович. - А мы начали 
прибавлять по миллиону-
полтора тонн в год, и вскоре 
уже на нас начали смотреть 
с уважением».

Собрав вокруг себя пер-
спективные кадры, В.П. Бога-
тырев вместе с ними решал 
сложные, широкомасштаб-
ные задачи по совершенство-
ванию технологии открытых 
горных работ. Передовой 
опыт, накопленный в резуль-
тате технических исследова-
ний, инициатором которых 
он был, распространялся в 
виде брошюр на предприя-
тиях отрасли, его статьи пуб-
ликовались в специализиро-
ванных изданиях. За разра-
ботку и широкое внедрение 
в Кузнецком бассейне новой 
в то время гидротехнологии 
открытой добычи угля в 1967 
году Владимир Петрович 
был удостоен звания «Лауре-
ат Государственной премии 
СССР».  

«Появлялись новые вея-
ния в науке, технике, наше 
объединение очень быстро 
реагировало на новшества, 
предоставляя свои карье-
ры для испытания моделей 
экскаваторов, да и любого 
горного оборудования, - про-
должает Владимир Петро-
вич. – Работать было инте-
ресно и приятно, особенно 
с нашими горняками, ведь в 
основном в руководстве объ-
единения были молодые та-
лантливые специалисты».

Годы шли, но неизмен-
ной в жизни Владимира 
Петровича Богатырева оста-
валась страсть к горному 
делу. Кузбасс для него стал 
второй родиной, здесь он 
пустил прочные корни. Се-
годня семья именитого гор-
няка – это жена, два сына и 
дочь, семь внуков и шестеро 
правнуков.

Находясь на заслужен-
ном отдыхе, Владимир Пет-
рович иногда консультиру-
ет горняков. Он гордится 
своей профессией, своими 
делами.  

«Моя гордость – это по-
строенные разрезы, в первую 
очередь разрез «Бачатский». 
Уголь там отличный, это эта-
лон среди коксующихся и 
энергетических углей. Меч-
таю о том, чтобы все разрезы, 
к которым я приложил свою 
руку, силы и ум, продолжа-
ли работать, развивались и 
процветали».

Сергей  
САХОВИЦКИЙ.

Извещение  
о результатах 
проведения 
торгов

Организатор торгов 
– конкурсный управляю-
щий Трофимов Валерий 
Климентьевич сообща-
ет,  что торги по про-
даже имущества ООО 
«Черметхолдинг» ОГРН 
1027100685688, назначен-
ные на 20 июня 2011г., 
сведения о проведении 
которых опубликова -
ны в газете «Кузбасс» от 
13.05.2011г., признаны со-
стоявшимися. Победите-
лем торгов по лоту №1, 2, 
3 признано ЗАО «МАРКС 
КАПИТАЛ», победителем 
торгов по лоту №4, 5, 6, 7 
признан Анненков А. В.

Отбор наилучших 
предложений

ОАО «СУЭК-Кузбасс» 
проводит отбор наилуч-
ших предложений среди 
претендентов на оказание 
услуг по перевозке угля ав-
томашинами г/п 25-30 т на 
разрезе «Камышанский» в 
Прокопьевском районе до 
конца года. 

Срок подачи заявки на 
участие в отборе - в течение 
пяти дней с момента пуб-
ликации  по адресу: 

г. Ленинск-Кузнецкий, 
ул. Васильева, 1, левое кры-
ло, каб. 329 – отдел закупа 
услуг дирекции по управ-
лению сервисными пред-
приятиями и внешними 
услугами. 

Контактный  
телефон (38456) 3-38-04,   

E-mail:PoleykoTA@suek.ru

Отбор наилучших 
предложений

ОАО «СУЭК-Кузбасс» 
проводит отбор наилучших 
предложений среди пре-
тендентов на  выполнение 
остаточного объема работ 
по реконструкции АБК ш. 
«Талдинская-Западная-1» и 
ш. «Котинская» в Прокопь-
евском районе.

Срок подачи заявки на 
участие в отборе - в тече-
ние пяти дней с момента 
публикации по адресу:  
г. Ленинск-Кузнецкий, ул. 
Васильева, 1, левое крыло, 
каб. 329 – отдел закупа услуг 
дирекции по управлению 
сервисными предприятия-
ми и внешними услугами. 

Контактный телефон 
(38456) 3-38-04.

E-mail :  
PoleykoTA@suek.ru

В фотоискусстве есть та-
кое направление - эмо-

циональная фотография. 
Та фотография, которая за-
ставляет чувствовать и пере-
дает настроение. Людмила 
Васильевна не считает себя 
профессиональным фото-
графом. Она педагог, опыт-
ный психолог с большим 
стажем, и к фотографии 
подходит тоже с точки зре-
ния психолога. Ей интересен 
внутренний мир ребенка. И 
она пытается раскрыть его в 
своих снимках. Поэтому она 
не просто ловит мгновение 
для удачного кадра, а иссле-
дует душу ребенка.

- Те эмоции, которые 
получаешь от общения с 
людьми на работе, положи-
тельные и отрицательные, 
должны где-то находить 
выход. По молодости отду-
шиной был туризм, горы - 
активный отдых. Много лет 
увлекалась рукоделием как 
творчеством, садоводством. 
А потом муж с сыном по-
дарили мне фотоаппарат 
«Canon». С этого все и на-
чалось… Я увидела мир во-
обще с другой стороны. Как 
педагог я бы порекомендо-
вала родителям поощрять 
желание детей заняться 
фотографией. В процессе 
съемки обращаешь внима-
ние на одни детали, а когда 
смотришь на готовый сни-
мок, замечаешь совсем дру-
гие, - рассказывает Людмила 
Васильевна. - На всех моих 
снимках дети улыбаются. 
Но когда вглядываешься в 
готовую фотографию, ви-
дишь, что улыбки-то раз-
ные. Иногда наряду с улыб-
кой в глазах остается печаль. 
Вот, например, на этом 
фото мальчик тоже улыба-
ется, а в глазах такая боль и 
недетские переживания, как 
будто он уже прожил боль-
шую глубокую жизнь.

Понятно сразу, что пси-
хологу нужно обратить вни-
мание на этого мальчишку, 
выявить, что у него там за-
таилось в глубине души. Так 
что снимки часто помогают 
в дальнейшем построить ра-
боту с семьей.

В центре «Семья» нас 
постоянно окружают дети. 
Причем дети из сложных 
семей, часто со сломанны-
ми судьбами. Мы их учим, 
лечим, устраиваем для них 
праздники, ходим с ними в 
походы, просто разговарива-
ем по душам. И, смотришь, 
ребенок, который держался 
замкнуто, к концу пребыва-
ния в центре раскрепоща-
ется, уже участвует в общих 
играх, выступает в концерте. 
И улыбка такого ребенка, 
искренняя, открытая, про-
сто дорогого стоит.

…С фотографий глядят 
обычные дети, но их улыбки 
непроизвольно притягива-
ют, завораживают, застав-
ляют задуматься. Кажется, в 

Поделись  
улыбкою своей…

каждом ребенке живет целая 
вселенная - сложная вселен-
ная отношений, привычек, 
настроений и чувств. Детские 
лица – это отражение нашей 
жизни, как она есть, без при-
крас...

Вот героями портретов 
стали шорские ребятишки 
из отдаленного таежного по-
селка Ортон, куда специали-
сты центра «Семья» ежегод-
но выезжают для оказания 
разносторонней помощи 
многодетным и малообеспе-
ченным семьям. Открытые, 
добродушные – дети края, 
который практически не за-
тронула цивилизация. А вот 
дети шахтеров, погибших 
на «Распадской» в прошлом 
году…

Я словно прослеживаю 
их судьбы, рассматривая фо-
тографии Людмилы Пла-
щинской, и отчётливо вижу, 
что она считает достойным 
снимка: задумчивую улыбку 
или неподдельную живость, 
в которые вложена и ее соб-
ственная душа не только фо-
тографа, но и психолога... Так 
и хочется попробовать разга-
дать неслучайную недогово-
ренность фотоснимков. 

Когда после аварии на 
шахте «Распадская» вместе 
с местными психологами 
в центре «Семья» продол-
жительное время работа-
ли специалисты-психиатры 
из Московского института 
имени Сербского, они обра-
тили внимание на снимки 
Плащинской. Много работ, 
в основном пейзажи наших 
сибирских мест, увезли с со-
бой. И дали дельный совет: 
активней использовать фото 
в ходе психологических кон-
сультаций. 

Сегодня всякий пришед-
ший на консультацию к пси-
хологу Плащинской непре-
менно обратит внимание на 
два больших альбома на ее 
столе. В одном – мир приро-
ды, в другом – мир детства. 
И человек, увидев хотя бы 
несколько снимков, неволь-
но «созревает» для разгово-
ра с психологом, печаль или 
тревога, с которой он сюда 
пришел, уже отодвигается 
под воздействием увиденных 
фотографий. Ведь природа 
и дети – это самое чудесное, 
что всегда несет нам только 
положительные эмоции. Так 
фотографии помогают нала-
дить беседу с человеком по 
волнующей его проблеме.

Этим летом в центре «Се-
мья» вновь работает оздоро-
вительный лагерь «Радуга». В 
первую смену здесь отдыхали 

инвалиды. Сейчас оздорав-
ливаются дети из других 
социально незащищенных 
категорий. В конце летне-
го сезона директор центра 
обязательно вновь устроит 
выставку своей растущей 
коллекции ребячьих улыбок 
– пусть дети увидят на сним-
ках себя и своих товарищей. 
Такие выставки пользуются 
у ребят огромным успехом. 
Они рассматривают себя, 
по нескольку раз подходят к 
понравившимся снимкам.

- Я думаю, это просто 
лечебная процедура – и 
для тех, кого снимала, и для 
тех, кто просто смотрит эти 
снимки. И для меня тоже, 
- признается Людмила Ва-
сильевна. 

Опытные фотографы 
говорят, что главное не фо-
тоаппарат, главное – ми-
ровоззрение фотографа. 
Помимо портретов Люд-
мила Васильевна снимает 
пейзажи. Ее способность 
смотреть на мир по-детски 
удивленным и счастливым 
взглядом восхищает. Она 
ничуть не смущается учить-
ся вновь восприятию мира, 
с детским любопытством 
подглядывает за гусеницей, 
притаившейся на листике, 
рассматривает изящную 
стрекозку, исследует улит-
ку, любуется первозданной 
красотой цветка...

В центре «Семья» все 
стены - в фотографиях. На 
первом этаже выставка, по-
священная году леса. Здесь 
уже снимки нескольких ав-
торов (увлечение директо-
ра разделяют и педагоги), 
привезены они из походов 
в район Поднебесных Зубьев 
и различных поездок. 

- Вот этот снимок я сде-
лала на Алтае. Раньше ни-
когда не видела, как цветут 
хвойные деревья. В этом 
году мне удалось запечат-
леть этот момент, - раду-
ется Людмила Васильевна. 
- В мире природы столько 
удивительного и столько 
красоты, мимо которой мы 
проходим и просто не заме-
чаем ее…

Суметь увидеть, удивить-
ся и оставить в фотографиях 
частичку прекрасного – это 
счастье, которым психо-
лог Людмила Плащинская 
щедро делится с окружаю-
щими.

Людмила ХУДИК.

НА СНИМКЕ: Людмила 
Плащинская и ее работы.

Фото автора.

Вот уже несколько лет директор 
междуреченского Центра социальной 
помощи семье и детям «Семья» Людмила 
Плащинская коллекционирует… улыбки. 
Их у нее множество.  
И все, как правило, детские…

юбилей

(Окончание.  
Начало на 1-й стр.)

Но хрупкая женщина 
не сдалась «на милость 

судьбы»… Более того, вместе 
со своими единомышлен-
никами и товарищами по 
несчастью (а таких в городе, 
самых инициативных, или, 
как она называет их, «ядро», 
набирается около 15 чело-
век), стала организовывать 
различные спортивные со-
ревнования для инвалидов. 
С самого начала - при актив-
ной помощи городского ко-
митета по физической куль-
туре, спорту и туризму.

Помещение клубу было 
предоставлено около трех 
лет назад, и долгие поиски 
спонсоров для его ремонта 
все-таки увенчались успе-
хом. Два месяца назад в по-
мещении была произведена 
капитальная реставрация: 
оборудованы лоджии, по-
ставлены пластиковые окна 
и двери; полностью заменена 
сантехника и электропровод-
ка, утеплены полы, которые 
были забетонированы и по-
крыты новым линолеумом… 
Кроме того, для заезда в клуб 
сделан широкий пандус, над 
входом оборудован навес. 

И всё это благодаря помо-
щи фирм ООО «Губернские 
окна», ООО «Управляющая 
компания «БФК» и ООО «Но-
вокузнецкий домостроитель-
ный комбинат имени А.В.Ко-
силова». «Теперь будет место, 
где можно собираться участ-
никам клуба, чтобы решать 
свои проблемы, в том числе 
и по организации спортивно-
культурных мероприятий», 
- говорит Елена Перфильева. 
Осталось только решить две 
«технические» проблемы: 
оборудовать тренажерами 
залы для взрослых и детей. И 
если по первому пункту уже 
в ближайшее время твердо 
пообещали помочь област-
ные власти, то со вторым еще 
имеются сложности.

А о том, что все усилия 
по организации физкуль-
турно-спортивного клуба и 
созданию условий для его 
деятельности не напрасны, 
говорят успехи новокузнец-
ких спортсменов с ограничен-
ными возможностями. Инва-
лиды под руководством Еле-
ны Перфильевой не только 
организовывают городские 
соревнования, они в них ста-
новятся лидерами. Прини-
мали участие в ХIХ Москов-
ском спортивном фестивале 
для инвалидов-колясочников 
«Воробьевы горы», с которого 
привезли Почетные грамоты. 
Собираются выступить и на 
российской параолимпиаде. 
А у себя в Новоильинском 
районе в прошлом году ор-
ганизовали физкультурно-
спортивный фестиваль «Быть 
вместе», где наравне с други-
ми спортсменами участвова-
ли и инвалиды-колясочники. 

Впервые в городе в этом году 
на День защиты детей пред-
ставители «Факела» устроили 
автопробег - привлекли ро-
дителей вместе с их детьми 
с ограниченными возможно-
стями. При этом самые по-
пулярные виды спорта среди 
новокузнечан-инвалидов – 
армрестлинг, пауэрлифтинг 
и стрельба…

Но только на достижении 
спортивных успехов в «Факе-
ле» останавливаться не соби-
раются. Члены клуба наме-
рены вести разъяснительную 
работу среди школьников по 
милосердному отношению к 
своим сверстникам, которых 
приковала к коляске болезнь 
либо несчастный случай. А в 
том, что подобная работа не-
обходима, Елена Перфилье-
ва убедилась во время мно-
гочисленных встреч на тех 
же спортивных площадках 
города… «Более того, начи-
нать эту работу надо с самого 
детства. И потому на очере-
ди у нас – постепенная под-
готовка к созданию детских 
садов по совместному пре-
быванию детей-инвалидов. 
Как это происходит во мно-
гих странах Западной Евро-
пы, - говорит Елена. - Наши 
дети с младых лет должны 
привыкать к тому, что среди 
них есть люди, несколько не 
похожие на них. И учиться 
сочувствовать своим сограж-
данам, находящимся в слож-
ной жизненной ситуации. 
Уметь поддерживать их, в 
том числе и с помощью раз-
вития инваспорта».

Татьяна ШИПИЛОВА.
Фото Ярослава Беляева.

Новокузнецк.

ра урс

«Хозяйка» обновленного клуба Елена Перфильева с нетерпе-
нием ждет, когда в нем закипит работа.

где разгораются 
сердцаДом,
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Необычная акция про-
шла в Новокузнецке. Око-
ло сотни молодых лю-
дей вечером пришли к 
фонтану на Театральной 
площади, что напротив 
Новокузнецкого драмати-
ческого театра, разодетые 
в белую одежду, с ярки-
ми воздушными шарами. 
Ровно в семь часов вечера 
вся эта огромная толпа 
народа замерла на десять 
минут. Словно время для 
них остановилось. Кто-
то замер, словно играл в 
карты, кто-то - скинув с 
ноги босоножку, а кто-то 
просто, широко, словно 
в приветствии, раскинул 
руки…

Через десять минут тол-
па ожила, или разморози-
лась - так выразился Семен 
Цибрюк, организатор ак-
ции, руководитель «Сту-
дии СВ». Затем участники 
флэш-моба выпустили в 
небо сотню шаров и кину-
лись купаться в фонтан. 

- В программе флэш-мо-
ба это купание запланиро-
вано не было. Просто ребята 
решили искупнуться от из-
бытка чувств, - оправдывал-
ся Семен. 

Эта акция была направ-
лена против бездумного 
времяпровождения моло-
дежи с бутылкой пива в 
руках. 

- Сейчас   лето, всё долж-
но быть окрашено в светлые 
радостные тона. И потому не 
стоит омрачать свою жизнь 
искусственными радостями, 
в том числе связанными и с 
распитием спиртного, - по-
яснили организаторы ос-
новную мысль прошедшего 
флэш-моба. 

Ровно год, как «Студия-
СВ» проводит подобные 
мероприятия в Новокуз-
нецке. Очередная акция, 
которую ребята намерены 
провести 14 августа, будет 
называться  «Целующийся 
город». В прошлом году она 
собрала около трех сотен 
человек, хотя в тот день был 
дождь. И, по словам Семена 
Цибрюка, тогда около двух 
десятков молодых людей 
– юношей и девушек – во 
время неё сдружились. А 
кое-кто уже сегодня поду-
мывает о свадьбе… 

- Так что, думаем, и 
предстоящий флэш-моб, 
посвященный поцелуям, 
поможет многим найти вот 
в такой непосредственной 
обстановке свою вторую по-
ловинку, - считают провока-
торы веселых и неординар-
ных ситуаций в городе.

Татьяна  
ВИКТОРОВА. 

Новокузнецк.

В детских садах Кеме-
рова недавно стали от-
крываться пункты «Взаи-
мопомощи».

Каждая семья может 
пожертвовать для нужда-
ющихся одежду и обувь, из 
которых вырос их ребёнок, 
а также игрушки и книги. 
При этом можно выбрать 
необходимые вещи и для 
себя. По словам заведую-
щей отделом по работе с 
семьями и детьми управ-
ления социальной защиты 
населения администрации 
города Кемерово Елены 
Пономарёвой, «Взаимопо-
мощь» оказалась востребо-
вана: благотворительный 
«обмен» детскими майками, 
ботиночками и игрушками 
выгоден для всех. Взаимо-
выручка и помощь – то, что 
делает этот пункт популяр-
ным и полезным. 

- Дома накопилось мно-
го детской одежды и лиш-
них игрушек, думаю, та-
кая взаимопомощь – нуж-
ное дело. Постараюсь уз-
нать подробнее об этом в  
детском саду дочери,- рас-
сказывает Светлана, мама 
пятилетней Саши.

Площадки «Взаимопо-
мощи» начали работать 
этим летом во время про-
ведения благотворитель-
ной акции «Семья», ко-
торая вот уже десять лет 
ежегодно проходит во всех 
районах города Кемерово. 
В акции участвуют около 
трёх тысяч человек. В этом 
году уже пять районов го-
рода провели у себя такие 
мероприятия. Заводский 
район ожидает семейную 

акцию 4 августа. Она состо-
ится во Дворце молодёжи. 
Семьи Ленинского района 
встретят праздник 18 авгус-
та, мероприятие пройдёт 
на базе школы №33. Схема 
празднества одинакова во 
всех районах – работа бла-
готворительных площадок 
по раздаче одежды и игру-
шек, награждение лучших 
молодых, многодетных и 
малообеспеченных семей, 
талантливых детей, слад-
кие столы для ребятишек, 
развлекательные игры для 
малышей. 

- Мы очень рады, что нас 
пригласили поучаствовать в 
таком празднике. Для моей 
дочери Маши это допол-
нительный стимул хорошо 
учиться и жить активной 
творческой жизнью, - де-
лится мама Ирина, которая 
приняла участие в благотво-
рительной акции в Цент-
ральном районе.

Также летом проходит 
традиционная акция «По-
моги собраться в школу». 
Нуждающиеся семьи по-
лучают денежные серти-
фикаты. 

- Мы стараемся соблю-
дать социальную справед-
ливость – выделяем по-
мощь в первую очередь 
тем людям, которые ещё не 
получали ее из городского 
бюджета, - поясняет замес-
титель директора центра 
социальной помощи семье 
и детям Ирина Викторовна 
Лазарева. В середине августа 
сертификаты на 2000 рублей 
получат более 450 семей 
города.

Анна ГАНСКАЯ,  
студентка КемГУ.

Турист, принявший 
помазание зеленкой, счи-
тается среди сплавщиков 
Таштагольской станции 
детско-юношеского ту-
ризма и экскурсий самым 
что ни на есть настоящим. 
Но для этого ему необхо-
димо пройти посвящение, 
состоящее из нескольких 
конкурсов. И каждый год 
эти конкурсы новые. Как 
это случилось и на этот 
раз, в очередном спла-
ве по Мрассу, в котором 
участвовали около трид-
цати юных туристов из 
восьмой школы города 
Таштагола.

Обычно ритуал посвя-
щения проводится на вто-
рой стоянке, когда впереди 
– последняя ночевка, а кон-
курсы для него придумыва-
ют студенты-практиканты 
педагогических колледжей. 
Их авторами стали Иван 
Барков, Юлия Гриднева и 
Анна Юстус. В прошлом 
они постоянные участники 
сплавов. 

Конкурсы были один 
замысловатее другого. К 
примеру, кто быстрее за-
полнит ведро водой из реки, 
не пользуясь никакими под-
ручными средствами. Толь-
ко тем, во что одеты участ-
ники. Приходилось выжи-
мать в ведро намоченные 
футболки, трико, панамки. 
Повезло команде, где один 
из участников ухитрился 
перед началом испытаний 
натянуть резиновые сапоги. 
Ими, как «сосудом», и вос-
пользовались участники его 
команды. Еще соревнова-

лись, кто быстрее почистит 
в реке зубы или, например, 
кто первым соорудит длин-
ную веревку из собственной 
одежды. В ход шли теннис-
ки, кофты, штаны, пояса и 
даже… носки. 

Ситуации были настоль-
ко забавными, что постоян-
но сопровождались взры-
вами смеха. Наконец, на-
стал собственно сам ритуал 
посвящения. На испыту-
емого натягивают спаса-
тельный жилет и легкими 
ударами весла шлепают по 
месту ниже спины. Столь-
ко, сколько посвящаемому 
минуло годков…Взрослых 
в таком случае жалеют, со-
кращая количество лет, а 
значит, и ударов. 

Кто придумал этот риту-
ал – никто не помнит. Но в 
каждом сплаве следуют ему 
неукоснительно. В качестве 
компенсации за легкие уда-
ры веслом – фрукты и шоко-
ладные конфеты. И, конечно 
же, непременные туристи-
ческие метки: нарисованные 
на щеках с помощью зелен-
ки расплывшаяся в улыбке 
рожица и буква «Т». Затем 
следует праздничный ужин 
из походного плова с тушен-
кой и песни у костра. Перед 
тем как лечь спать, педагог-
инструктор Михаил Южа-
нин предупреждает о том, 
что традиция мазать ночью 
друг друга «зеленкой» и зуб-
ной пастой не приветствует-
ся. Но кое-кто утром всё-та-
ки проснулся расписанным 
«под зебру»…

Татьяна  
ШИПИЛОВА. 

Таштагольский район.

В Березовском 
12-летний 
Александр 
Пермяков  
в одиночку 
вытащил  
на берег тонувших 
5-летнего ребенка 
и его отца.  
За этот поступок 
подросток  
был награжден 
благодарственным 
письмом  
и подарками 
от начальника 
местного  
отдела МВД.  

20 июля Саша Пермя-
ков отправился купаться 
на дамбу, что недалеко от 
станции Барзас. Он заме-
тил в нескольких метрах от 
берега уходящего под воду 
человека и услышал крики 
отдыхавших на берегу де-
тей о том, что тонет чело-
век. Подросток бросился 
в озеро, вытащил из воды 

ребенка и поплыл к бере-
гу. Спасенный им 5-летний 
мальчик успел только на-
хлебаться воды. 

Когда подросток плыл к 
берегу, то заметил в глубине 
водоема руку второго тону-
щего человека и снова бро-
сился в воду. Он поднырнул 
под утопавшего, поднял 
его на поверхность воды и 
увидел, что это взрослый 
мужчина. Держа его за под-
бородок, подросток сумел 
доплыть до берега. Неверо-
ятными усилиями мальчик 
вытащил мужчину и стал 
оказывать первую меди-
цинскую помощь - массаж 
сердца, а когда понял, что 
тот не дышит, позвонил 
своему отцу и попросил вы-
звать «скорую» и полицию. 
Правда, приехавшие че-
рез несколько минут меди-
ки зафиксировали смерть 
мужчины.                    

Как рассказали в пресс-
службе ГУ МВД РФ по КО, 
полицейские установили, 
что в этот день мужчина 
в состоянии алкогольного 
опьянения отправился ку-
паться вместе с 5-летним 
сыном. Он посадил ребенка 
к себе на спину и поплыл, 
но в воде ему стало плохо, 
и он пошел ко дну. Именно 
в этот момент на берегу ока-
зался Саша Пермяков.

Лариса  
БОГДАНОВА.

По горизонтали: 1. 
Пастух в Южной Америке. 
4. Департамент во Фран-
ции. 5. Областной центр в 
России. 8. Старинное ору-
дие для пахоты. 9. Поло-
жение, требующее доказа-
тельства. 12. Объединение 
нескольких однотипных 
предприятий. 13. Русский 
ученый, плодовод и ово-
щевод, выведший в конце 
прошлого века сорт ком-
натных огурцов, назван-
ный его именем. 

По  вертикали: 1. На-
звание мыса в Балтийском 
море, где в 1714 г. был наго-
лову разгромлен шведский 
флот. 2. Навык. 3. Конская 
узда без удил с одним по-
водом для привязи. 6. Сорт 
бумаги высокого качества 
с водяными знаками. 7. 
Спортивное соревнование 
на автомобилях или мо-
тоциклах. 9. В греческой 
мифологии царство мер-
твых. 10. Наименование 
единицы эквивалентной 
дозы излучения. 11. Сово-
купность частей предме-
тов, веществ, из которых 
состоит что-то. 

 флэш-моб

 помощь

 традиции

 увлечение

поступок

кроссворд

на
ту

ра
ль

ны
е 

но
во

ст
и

 

Главный редактор Юрий КУХМАРЬ. kuhmar@kuzbass85.ru
Коммерческий директор Татьяна СМолинА. t.smolina@kuzbass85.ru, 
тел. 72-55-47.
Газета «Кузбасс» учреждена администрацией  
Кемеровской об ла с ти и журналистским коллективом редакции. 
За ре ги с т ри ро ва на омской региональной инспекцией 
по защите сво бо ды пе ча ти и массовой информации 27.01.94 г., 
сви де тель ство о ре ги с т ра ции №54.

Мнение редакции не всегда совпадает с мнением авторов. 

АДРЕС РЕДАКЦии: 650991, ГСП, г. Кемерово, пр. октябрьский, 28.
Электронный адрес: 
official@kuzbass85.ru;  news@kuzbass85.ru; reclama@kuzbass85.ru

СПРАвКи: по рекламе — 72-25-23, 72-22-03; по письмам — 72-50-45;  
по редакции — 72-32-74. Факс 72-32-74.

СобСТвЕнныЕ КоРРЕСПонДЕнТы: 
в новокузнецке — 46-41-59, Мариинске — 8-913-121-9092,  
Междуреченске — 4-23-48.
Газета является участником процесса по фор ми ро ва нию  
еди но го информационного пространства. 
Материалы газеты, в том числе коммерческие предложения 
и реклама, размещаются на интернет-сайте: www.kuzbass85.ru
Редакция не отвечает за содержание публикуемых объявлений.

время подписания номера в печать по графику 20.00. 
Сдан в пе чать 19.35. объем 2 п.л. Печать офсетная.
Тиражи во вторник, среду, пятницу — 10115; чет верг — 30015; 
суб бо ту — 11007;  «Свежий ветер» — 762.
Газета набрана и сверстана на компьютерном комплексе га зе ты «Кузбасс».

оАо иПП «Кузбасс»: 650630,  
г. Ке ме ро во, пр. ок тябрь с кий, 28. Заказ № 137 .

 с
ит

уа
ци

я

• Веслом 
ниже пояса
• Целуются 
все!
• Древесная 
живность 
Шипяковых

Городская сказка  

Не прошел мимо Люди в белом

Поделись  
с другим

Турист  
в «зеленке»

Два берега

В Гурьевском районе 
состоятельный 
предприниматель 
взял в аренду одно 
из красивейших озер 
Кузбасса – Урское  
и обустроил  
один берег озера.  
И теперь не каждый 
санаторий может 
похвастать такими 
владениями,  
включая часовню  
с золотыми куполами.

По горизонтали: 1. 
Гаучо. 4. Ньевр. 5. Тверь. 8. 
Орало. 9. Тезис. 12. Трест. 
13. Рытов. 

По вертикали: 1. Ган-
гут. 2. Умение. 3. Оброть. 6. 
Верже. 7. Ралли. 9. Тартар. 
10. Зиверт. 11. Состав. 

Около дома  
семьи Шипяковых   
из города  
Берёзовский 
настоящая сказка. 
Галина Дмитриевна  
и Александр Иванович 
собственными  
руками сотворили 
чудесный дворик, 
полный  зверей  
и цветов. Особенное 
внимание привлекает 
разнообразие 
животных  
из различных 
древесных материалов: 
козлёнок, лягушка, 
аисты, птицы, 
ящерицы,  черепаха, 
голова слона,  петух. 
Таких нигде  
не встретишь. 

- Расскажите, когда  и 
почему родилась идея о 
создании такого дворика?

Г. Д.:
- Идея родилась давно. 

С того момента, как мы 
стали жить в своём доме. 
Захотелось обустроить жи-
лище, воплотить мечту в 
реальность - создать око-
ло своего дома настоящую 
лесную сказку. Не для того, 
чтобы показывать другим и 
расхваливать, а чтобы радо-
вать нашу семью. С тех пор 
каждый год у мужа рожда-
ются идеи о создании но-
вых животных. Я же очень 
люблю заниматься цвета-

ми, придумывать компо-
зицию сада. 

- А как именно рож-
даются идеи и из какого 
материала делаются зве-
рюшки?

А. И.:
- В основном я их делаю 

из кедра и сосны. Причём 
это могут быть ветки и пень-
ки: что на глаза попадется.  
Из них я уже вырезаю то, 
что приходит в голову. Бы-
вает, смотришь на них и сра-
зу понимаешь, что из этого 
может получиться. Так идеи 
и рождаются.

- У вас уникальный 
двор! Вы участвовали в 
каких-либо конкурсах?

Г. Д.:
- Нас часто приглашают 

поучаствовать в конкурсах. 
Но мы отказываемся. Мне 
очень хочется довести свою 
мечту до идеала: соорудить 
мельницу, колодец и Алё-

нушку с козлёнком. Когда эти 
композиции будут готовы, 
тогда, я думаю, уже можно 
будет и поучаствовать в го-
родском конкурсе «Самый 
лучший двор». 

- Был ли забавный слу-

чай, связанный с какой-
либо из поделок?

А. И.:
- Когда я был ещё мо-

лодой, решил приготовить 
жене небольшой сюрприз: 
вырезал из дерева изобра-

жение её лица с распущен-
ными волосами, можно ска-
зать, бюст. Когда Галя верну-
лась домой, то была просто 
в шоке. Но не от радости, а 
от испуга. Ей было непри-
вычно смотреть на себя со 
стороны.

- А какие еще фигуры 
вы планируете создать?

Г. Д.:
-  Мы хотим сделать 

японский садик с фонта-
ном и длиннобородым ста-
ричком. 

А. И.:
- А также хотелось бы 

возродить деревянные изде-
лия в виде мордочек других 
животных и чёртиков, ко-
торые я когда-то раздарил 
своим друзьям и родствен-
никам.

Яна ИППАТОВА,
студентка КемГУ.

Фото автора.

А вот другой берег остался 
народным. Остатки от 

костров, мусор свидетельс-
твуют, что сюда по-прежнему 
приезжают и просто отдох-
нуть, и порыбачить.

Безусловно, что два берега 

одного озера очень даже отли-
чаются по содержанию, уюту 
и благоустройству. Однако и 
на  народном берегу наблюда-
ются хорошие перемены. Бла-
годаря стараниям богатого со-
седа-дачника здесь облагоро-

дили родник со святой водой. 
Местные жители уверяют, что 
по содержанию серебра этот 
источник даже богаче извест-
ного и «раскрученного» сала-
ирского. Деревянный резной 
крест, возвышающийся над 
источником, освящен батюш-
кой. Как и сама целительная 
вода. Чуть поодаль – столик 
с навесом. Можно посидеть, 
подумать. Почему, например, 
народ, отдыхающий на своем 
родном берегу, не удосужится 
сыпать мусор в контейнеры? 
Последние тоже установлены 
хозяином того берега.

И вообще у чистых святых 
мест надо освобождаться от 
негативных мыслей и поступ-
ков. Нельзя громко разгова-
ривать, смеяться. Завидовать, 
наверное, тоже нельзя, глядя 
на тот берег чудного озера.

Галина 
 БАБАНАКОВА.

P.S. О других живопис-
ных озерах вокруг Урска, о 
берегах, которые ничуть не 
хуже турецких, читайте в 
ближайших номерах.

Фото  
Кирилла Кухмаря.

Гурьевский район.


